



Le 8 décembre 2015, avait lieu l'inauguration des travaux de réhabilitation du foyer de vie « Le Manoir » de l'Association d'Hygiène Sociale de Franche Comté, en présence de M. Salvi, maire de Rougemont, de Mme Nevers, conseillère départementale, de M. de Moustier, président de l'AHS-FC et de M. Becquemie, directeur général de l'AHS-FC.

En 2008, nous avons inauguré le nouveau groupe à l'époque appelé « La Tour ». Cette ouverture permettait une extension de 7 places et amenait la capacité de l'établissement à 39 personnes, plus un accueil temporaire.

Les années passant, il apparaissait de plus en plus que les bâtiments plus anciens n'étaient plus aux normes de sécurité ni d'accessibilité. Pour des raisons de sécurité, il a été décidé de fermer tout un niveau qui proposait un hébergement à 4 personnes. Le Conseil Général, à ce moment-là, avait accepté de geler la place d'accueil temporaire et de ramener pendant le temps du projet et des travaux l'effectif à 38 personnes accueillies. Les travaux devaient permettre la mise aux normes électriques et de sécurité incendie et l'accessibilité de l'établissement aux personnes à mobilité réduite. Nous avons aussi prévu des travaux d'humanisation, en particulier en supprimant les salles de bains collectives, dont certaines dataient de 1983, date d'ouverture du Manoir, en les remplaçant par un bloc sanitaire pour 4 chambres et la mise en état des combles situés au 4^e niveau inoccupés depuis toujours. L'occupation de ces combles a permis de gagner 8 pièces et près de 100 m².

Au niveau de l'accessibilité, il fallait poser un ascenseur qui desserve les 8 niveaux et du point de vue de la sécurité, dresser des tourelles de désenfumage et réadapter tout le système de sécurité incendie.

Début juillet 2014, 24 résidents se sont installés à Cubrial et 13 sont restés au Manoir dans le groupe « La Tour ». Les travaux ont débuté en septembre 2014.

Ce fonctionnement en deux sites a duré 16 mois. Nous avons durant cette période intensifié les temps d'activités, afin de proposer des alternatives hors les murs, Cubrial offrant des espaces de vie intérieurs insuffisants pour les résidents.

L'hiver n'a pas été trop long et les résidents ont pu profiter au maximum du magnifique parc de Cubrial. Puis le réaménagement s'est profilé...Et certains, résidents ou personnels, ont dit à ce moment-là qu'ils seraient bien restés à Cubrial.

Aujourd'hui, notre effectif est de 42 places, dont une d'accueil temporaire. Tout le monde a réintégré les locaux de Rougemont et nous avons repris notre fonctionnement en 4 groupes d'une dizaine de résidents accompagnés par chaque équipe composée d'un coordinateur et, suivant les groupes, de 4 ou 5 AMP.

Petit à petit, nous allons reprendre notre vitesse de croisière, reprendre le fonctionnement au quotidien, nous réinstaller, finir les travaux non terminés et remettre en place les activités quelque peu perturbées dernièrement.

Les activités proposées au Manoir sont variées et tendent à répondre aux besoins très divers des résidents, en fonction de leur âge, de leurs centres d'intérêt, de leur parcours antérieur et de leur potentiel. Elles servent de support à la relation et sont adaptées pour respecter le rythme de chacun.

Le Manoir a sa raison d'être dans la présence des personnes accueillies et les accompagnants sont là pour les guider dans leur choix de vie et écouter leurs attentes. Le Manoir ne peut vivre que dans l'interactivité entre tous. Chacun doit être force de proposition et acteur de la vie au Manoir.

Les résidents ont profité du réaménagement pour renommer les 4 unités de vie. Ils ont choisi des noms qui signifient tous maison : KOTI en finnois, HOME en anglais, KUČA en serbo-croate et CASA en espagnol.

Les personnes accueillies et le personnel se joignent à moi pour vous souhaiter une bonne année 2016. Qu'elle soit plus douce et moins violente que 2015 !



Mme NEVERS montrant l'œuvre collective offerte par les résidents lors de l'inauguration

Christian Bouquet, Directeur du Foyer Le Manoir